

PRECIO: 1 Centavo

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1537

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

LABORISMO Y DEMOCRACIA

La solución política de los problemas sociales está confiada a los partidos que mayor número de adeptos logra reunir en torno a su programa. Esa es al menos la función de la Democracia, de cuya existencia están empeñados en dar prueba los teóricos del socialismo. Pero el problema económico, que sería prevalente para la clase trabajadora, no puede ser solucionado dentro del marco del Estado, esto es, mediante los dispositivos legales que pretenden, asegurando el privilegio de los amos y el derecho de explotación, garantizar el disfrute de su trabajo a los hombres encadenados a la ley del salario.

Es, pues, absurda la noción democrática del gobierno, aun cuando se hable de democracia social y se pretenda hacer del Estado una divinidad infalible, de naturaleza distinta a la del hombre, su creador. Pero los socialistas se empeñan en sostener ese mito frente a las masas corrientes que, por cauces distintos, conducen a los pueblos ya a la negación de sus anteriores conquistas o ya a la superación de sus actuales condiciones de vida. Quieren poner un dique a la reacción y a la revolución, contener con una valla de leyes el ímpetu de las fuerzas que rompen el continente de la legalidad, establecer el equilibrio social conservando el Estado, que es la representación histórica de todas las violencias y de todas las iniquidades.

Para los políticos socialistas la guerra última fue un error más que un crimen. Si la matanza era necesaria para la burguesía europea, porque así dirimía su pleito económico y mataba el movimiento revolucionario llevando a primer término la cuestión nacionalista, para el socialismo la paz es una necesidad reclamada por el equilibrio capitalista. Lo que no quieren los jefes obreros es romper la sagrada alianza con sus respectivos gobiernos, ni trasladar al terreno de la lucha social los litigios que provocaron la conflagración de 1914. De ahí su empeño en reivindicar la Democracia en quiebra y restablecer el imperio de la ley en los países que más honradamente sufren la convulsión revolucionaria.

En la jerigonza política de los marxistas, la palabra revolución carece de sentido histórico. Le emplean, sin embargo, para ilusionar a los trabajadores con promesas de buen gobierno y para diferenciarse de los gobernantes burgueses, que han hecho suyo el programa mínimo del socialismo para explotar a su vez esa misma ilusión democrática. No se confunden los partidos socialistas con las viejas agrupaciones liberales burguesas, colocadas frente a los ensayos dictatoriales inspirados tanto en el bolchevismo como en el fascismo. El liberalismo se alimenta de abstracciones y vive de la leyenda revolucionaria del siglo pasado. Pero es impotente para hacer frente a la ofensiva del capitalismo reaccionario y para ajustar sus interpretaciones políticas al movimiento obrero revolucionario.

De los varios ensayos laboristas llevados a cabo en diferentes países, la burguesía sacó esta experiencia: la restauración de la democracia es imposible en las condiciones presentes. Y es imposible volver al equilibrio de antes a los planes reconstructivos del capitalismo, que implican tanto como condenar a la esclavitud a la clase trabajadora, obliga al capitalismo a recurrir a medios violentos que ahondan aún más la lucha de clases, renunciando por ello a las prácticas legales que regían antes de 1914 las relaciones entre el capital y el trabajo.

Con la dictadura bolchevique se inauguró en Europa un nuevo ciclo histórico. La reacción tomó por base el "simple mal", precisamente porque los partidos socialistas no pudieron seguir ejerciendo el control en las masas insurreccionadas. Si los socialistas no logran domesticar al proletariado y conducirlo por el camino de la legalidad, los restos del liberalismo burgués serán absorbidos por la reacción fascista. Y lo que quieren los políticos marxistas es conservar la "pulpa sagrada",

mantenerse en sus posiciones dentro del Estado, demostrar que son capaces de mantener en pie el tinglado de la Democracia.

En Inglaterra se hizo en ensayo de gobierno laborista. Pero el laborismo inglés, que posee suficiente espíritu de adaptación, no pudo conformar a los trabajadores con vanas promesas. Cuando no se tiene el compromiso de ejecutar poco cuesta prometer. El gabinete MacDonald se encontró entre dos fuegos. El capitalismo veía un peligro en el juego demagógico de los laboristas y los trabajadores constataban que el instrumento político fallaba al ser aplicado a la solución de los problemas económicos.

Méjico ofrece otro ejemplo de la impotencia del socialismo gubernamental. Verdad es que las condiciones sociales de aquel país favorecen la demagogia del presidente Calles, el general que llegó a la primera magistratura de la república gracias a la explotación de un programa revolucionario nacionalista y al apoyo de la plutocracia del Norte. El callismo pretende ser el partido del trabajo organizado, cuya representación económica está en la C. R. O. M. Pero la clase trabajadora mejicana, ilusionada por las palabras de orden de los instrumentos del capitalismo yanqui, aprenderá por experiencia a distinguir la diferencia que media entre el partido laborista de ayer y los elementos que a su nombre mantienen el régimen de esclavitud y miseria que soporta el proletariado que desde 1910 viene luchando por la divisa revolucionaria de "Tierra y Libertad".

Es interesante conocer el lenguaje que emplean para engañar a los trabajadores con sus falsas promesas, los laboristas mejicanos. En su jerigonza demagógica, el partido laborista de Méjico esbozó el programa para las últimas elecciones municipales del distrito federal. Veámos lo que se presenta ante el proletariado ese grupo de leguleyos y jefes obreristas. En su proclama a los electores, dice la dirección de la Vaguet:

"El Partido Laborista Mexicano, compuesto de los ciudadanos obreros de mayor prestigio entre las clases trabajadoras, se ha trazado ya su plan de desarrollo para la próxima contienda política, inspirándose en el más vivo anhelo de hacer prácticos los principios revolucionarios en cuanto a los postulados de sincera consagración al más puro republicanismo. Quiere nuestro partido, más que todo, hacer una labor netamente ciudadana, que ponga en completa evidencia el significado doctrinario de la palabra democracia; se propone adoptar las leyes electorales en su más cumplida efectividad, aislando todo aquello que pudiera dar la menor idea de desprestigio a sus hombres."

Con un espíritu sinceramente egotista y una conciencia recta, aspira nuestra pujante falange política a llegar a las urnas electorales que han de recibir el voto honrado de todos los ciudadanos, con el más alto respeto a la ley y la más firme resolución de sentar los mejores precedentes de su conducta en una noble acción de civica bien cimentada. Sabiendo que la unanimidad de las voluntades es el más alto exponente de una seria organización partidista, nuestros hombres se han aprehendido fuertemente en ideas y en resolución para alcanzar el triunfo con el mayor decoro y en la forma que corresponde a los hombres honestos que no saben traficar con el engaño político, ni hacer la máscara de la pantomima risible y ridícula. Quiere nuestra agrupación llenar su alto cometido electoral sin usar de complicidades bastardas ni de turbios convenios que vengán a desdorar el sagrado derecho de votación, por lo que primero ha querido afirmarse en sus propias convicciones y después medir el valor y los estímulos de honorabilidad y de carácter limpio que corresponde a todos sus elementos.

En su deseo de abogar toda vez de protesta e imponer la moralidad a los hombres que combaten el imperio del terror gubernamental, del crimen y de la violencia sistemática, el gobierno cubano lleva su saña al extremo de perseguir y encarcelar a todo elemento que se signifique por sus ideas liberales o por su espíritu de solidaridad con las víctimas de la reacción. Últimamente fué detenido en La Habana el estudiante Mella, secretario del partido comunista, bajo la inculpación de desarrollar actividades subversivas. Según una comunicación publicada ayer por "El Yaguajay", el líder bolchevique cubano mantiene desde hace diez días una huelga de hambre como protesta de su detención, siendo su estado desesperado.

La reacción cubana se particulariza por su ferocidad. Los gobernantes de la colonia yanqui del mar Caribe cuentan con la protección del poderoso vecino del Norte y saben que toda presión exterior será inútil. Por eso proceden contra los trabajadores sin

tener en cuenta las reglas más elementales del trato de gentes, tratando a los obreros no sólo con salvaje rigor y aplicando a los extranjeros medidas excepcionales que sólo se justifican en momentos de franca revuelta, sino que desean la prosperidad de todos los intereses encomendados a la honrada gestión del grupo edilicio.

"Desde cualquier punto de vista que nuestro partido logre intervenir en la realización de un buen gobierno local, regido por un Ayuntamiento probo y de altas miras, se tiene el particularísimo interés de hacer una labor seria, que tienda a virtualizar el sùmmum de crédito que a tal importante institución le corresponde. Bien sabe toda la sociedad el sinnúmero de errores, desacatos, imposiciones y de manejos indebidos, como de malversaciones de los dineros del pueblo, que se han venido observando entre algunos funcionarios municipales, que, en vez de ser vivo ejemplo de moderación, de exactitud y de honradez, han dejado casi siempre una huella desdolorosa, por la que habrían de merecer un castigo fuerte y ejemplar. Y como el Partido Laborista Mexicano se afirma con sus propósitos de hacer una completa renovación de prácticas en todo lo que atañe a un buen manejo de los intereses públicos, dentro de las funciones del Ayuntamiento, despegando todo el campo de su patriótica acción de cuanto es dudoso y de malos procedimientos, seguramente todos los hombres de buena voluntad y de sanas intenciones, vendrán a acogerse bajo nuestra bandera que lleva escrito el lema más heroico de sus salvadores principios: Por la Justicia."

El partido laborista mejicano ofrece un buen gobierno y una administración proba. Es todo lo que pueden dar los servidores de la burguesía, ya que la revolución la entienda afirmando el régimen capitalista y domesticando a la clase trabajadora mediante la ilusión de la Democracia.

Desde hace varios meses se mantiene sin interrupción el régimen del terror en la isla de Cuba. La colonia yanqui del mar Caribe, gobernada por el partido liberal está sufriendo el régimen de una feroz dictadura, ejercida en forma ignominiosa por los lacayos de Wall Street.

La huelga de los ingenios de azúcar fué sofocada a sangre y fuego. En Camaguey las grandes compañías azucareras pidieron la intervención del gobierno para desalojar de las colonias y pueblos a las familias de los huelguistas, después de haber sido éstos reemplazados con esclavos de color llevados, en barcos de carga, de Haití y las islas menores de las Antillas.

Con el asesinato del obrero ferroviario Enrique Verón, en Morón, Oriente, quedó descubierta la existencia de una organización terrorista protegida y subvencionada por el gobierno. Los pistoleros del ministro Zayas entraron en campaña en toda la provincia de Camaguey, pretendiendo someter por el terror a la clase trabajadora y replantando a la policía en la zona sumaria con que el capitalismo norteamericano intenta solucionar la grave crisis económica que mantiene a Cuba en permanente convulsión.

Mientras en el interior de la isla operaban los pistoleros en las principales ciudades, en La Habana, Cienfuegos, Matanzas, Pinar del Río, etc., el gobierno emprendía la caza al obrero, encarcelando y deportando a los más activos militantes del movimiento sindical. El sindicato de la industria fabril cubana, fué disuelto, encarcelada su comisión, procesados los redactores del periódico "El Progreso", órgano de esa organización, y deportados los trabajadores extranjeros calificados de peligrosos. Y las medidas reaccionarias se extendieron a otros gremios, pues el capitalismo yanqui exige a sus sirvientes la destrucción del movimiento revolucionario, aun cuando para ello es necesario expulsar del país a toda la población blanca y reemplazarla con los esclavos negros de otras colonias de Yaguajay.

En su deseo de abogar toda vez de protesta e imponer la moralidad a los hombres que combaten el imperio del terror gubernamental, del crimen y de la violencia sistemática, el gobierno cubano lleva su saña al extremo de perseguir y encarcelar a todo elemento que se signifique por sus ideas liberales o por su espíritu de solidaridad con las víctimas de la reacción. Últimamente fué detenido en La Habana el estudiante Mella, secretario del partido comunista, bajo la inculpación de desarrollar actividades subversivas. Según una comunicación publicada ayer por "El Yaguajay", el líder bolchevique cubano mantiene desde hace diez días una huelga de hambre como protesta de su detención, siendo su estado desesperado.

La reacción cubana se particulariza por su ferocidad. Los gobernantes de la colonia yanqui del mar Caribe cuentan con la protección del poderoso vecino del Norte y saben que toda presión exterior será inútil. Por eso proceden contra los trabajadores sin

tener en cuenta las reglas más elementales del trato de gentes, tratando a los obreros no sólo con salvaje rigor y aplicando a los extranjeros medidas excepcionales que sólo se justifican en momentos de franca revuelta, sino que desean la prosperidad de todos los intereses encomendados a la honrada gestión del grupo edilicio.

"Desde cualquier punto de vista que nuestro partido logre intervenir en la realización de un buen gobierno local, regido por un Ayuntamiento probo y de altas miras, se tiene el particularísimo interés de hacer una labor seria, que tienda a virtualizar el sùmmum de crédito que a tal importante institución le corresponde. Bien sabe toda la sociedad el sinnúmero de errores, desacatos, imposiciones y de manejos indebidos, como de malversaciones de los dineros del pueblo, que se han venido observando entre algunos funcionarios municipales, que, en vez de ser vivo ejemplo de moderación, de exactitud y de honradez, han dejado casi siempre una huella desdolorosa, por la que habrían de merecer un castigo fuerte y ejemplar. Y como el Partido Laborista Mexicano se afirma con sus propósitos de hacer una completa renovación de prácticas en todo lo que atañe a un buen manejo de los intereses públicos, dentro de las funciones del Ayuntamiento, despegando todo el campo de su patriótica acción de cuanto es dudoso y de malos procedimientos, seguramente todos los hombres de buena voluntad y de sanas intenciones, vendrán a acogerse bajo nuestra bandera que lleva escrito el lema más heroico de sus salvadores principios: Por la Justicia."

LA AMENAZA DE OTRA CRISIS POLITICA EN FRANCIA

El escollo financiero vuelve a entorpecer la labor del gobierno francés. M. Briand está en trance de caer debido al fracaso del programa económico de su gobierno, y al parecer no evitará su caída el hecho de que haya sido uno de los gestores del pacto de Locarno, cuestión esta que fué explotada por la derecha del "cartel" para afianzar en el ministerio reconstruido al hombre que impugnaban los socialistas.

Informa un telegrama de París que la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados puso en aprietos al ministro de Hacienda, M. Loucheur, en particular, y al gobierno, en general, al rechazar los dos proyectos principales presentados por aquél sobre la estabilización de la situación financiera, a saber: el proyecto de creación de una Comisión de fondo de amortización, y el de los nuevos impuestos.

La Liga de las Naciones resolvió, en cambio, continuar la discusión de los proyectos destinados a impedir la defraudación de los impuestos y el exodo de los capitales, lo que, según los amigos del gobierno, significa que no todo está perdido todavía. Sin embargo, agrega por su cuenta el corresponsal que de esa información, no debe ser un caso en extremo raro que los proyectos presentados por el gobierno sean rechazados en esa forma, antes de su introducción en la Cámara, y esa actitud de la Comisión tendrá en todo caso el efecto de debilitar el prestigio del gabinete, particularmente el de M. Loucheur.

La situación de M. Loucheur, sumamente precaria en la semana pasada debido a los persistentes ataques de que fué blanco su política, es considerada hoy como desesperada. El gabinete tratará el dictamen de la Comisión de hacienda en primer término, a no ser

que M. Loucheur se anticipe a cualquier medida, presentando su renuncia. Es opinión general que M. Briand no tendrá más remedio que aceptar la renuncia, tratando de consolidar la mayoría con que cuenta en la Cámara, incluyendo entre los miembros de su gabinete la representación de grupos sin filiación en el mismo; siempre que no pretenda caer con M. Loucheur.

Como cayeron Herriot y Painlevé, a pesar de contar con una mayoría en el parlamento, caerá Briand, que intentó improvisar un gobierno de concentración rompiendo la vieja unidad del "cartel". Lo que no es posible promover es la forma en que los políticos de izquierda buscarán de solucionar la crisis una vez que Briand haya fracasado en su intento de poner un dique a la bancarota financiera de Francia.

¿No será Polnarcq el salvador que reclama Francia en el actual momento?

LOS EXITOS DE LA LIGA

Informa un telegrama de Ginebra que el Consejo de la Liga de las Naciones, en una reciente sesión, resolvió, definitivamente el conflicto greco-búlgaro. Por que así lo quisieron Francia y Gran Bretaña, los representantes de Grecia y Bulgaria aceptaron las conclusiones del informe presentado por la comisión respectiva y el fallo del Consejo según el cual Grecia abonará indemnizaciones, incluyendo diez millones de "levas", para reparar el daño moral y la invasión injustificada de las fuerzas griegas en territorio búlgaro. No obstante, el Consejo reconoce que Grecia ha obrado sin premeditación alguna y bajo la impresión que fué causada por los informes inexactos que le fueron presentados.

Figura también en el arreglo la indicación de que Grecia transporte a su territorio las familias e individuos de origen griego que actualmente viven dentro de las fronteras búlgaras, procedimiento curioso que al parecer tiende a evitar futuros entredichos fronterizos.

El arreglo fué relativamente fácil, no por la autoridad de la Liga de las Naciones, sino primeramente porque lo impulsaron Francia e Inglaterra. Si el conflicto de las fronteras fuera entre los potencias más importantes y tuviera interés en agravarlo los principales miembros de la sociedad de naciones, la cosa cambiaría de aspecto. Veremos de qué sirve el tribunal de Ginebra el día que, sobre el terreno del Rito o en otro punto vulnerable de Europa, las grandes naciones imperialistas planteen una disputa como la que precipitó la prevista guerra en 1914.

Cuando se produjo el conflicto italo-griego, por su cuenta el corresponsal que de esa información, no debe ser un caso en extremo raro que los proyectos presentados por el gobierno sean rechazados en esa forma, antes de su introducción en la Cámara, y esa actitud de la Comisión tendrá en todo caso el efecto de debilitar el prestigio del gabinete, particularmente el de M. Loucheur.

La situación de M. Loucheur, sumamente precaria en la semana pasada debido a los persistentes ataques de que fué blanco su política, es considerada hoy como desesperada. El gabinete tratará el dictamen de la Comisión de hacienda en primer término, a no ser

La era del marxismo

El ideal de Marx ha empezado a cumplirse. Hay que convenir en que el economista tenía ya sido un vidente. Están en actividad sistemas de gobierno que han constituido el sueño dorado del precursor del materialismo histórico. Ese augur de los que no se equivocaron. Ha coincidido con los que barruntaban la disolución inevitable del régimen social por la cada vez más evidente insubordinación de los pueblos al principio de autoridad. Desde opuestos puntos de vista contemplaban, los padres de la Iglesia católica y los fundadores del socialismo, un problema de idénticos alcances. La irrespetuosidad por viejas normas de conveniencia, esa tendencia siempre menos consciente de los hombres a relativizar, los fieles de la propia personalidad; contra las trabas que la ley le opona, alzaron por igual a ultramarinos y demócratas.

Por eso el anarquismo ha constituido la sombra tétrica del marxismo. Si sus cultores han odiado alguna vez, no fué a las tiranías más crueles, a las injusticias más atroces de este régimen oprobioso, ni a las figuras más sangrientas de estos tiempos de tragedia, sino a los que sostenían y sostenían la negación de la autoridad. Tolerantes con todos los sistemas, flexibles a todas las conveniencias burguesas y diletas hasta el repugnante servilismo para solventar dificultades políticas, cada vez que fueron requeridos como elementos de colaboración, se destinaron a apuntalar una situación tambaleante, siguieron una trayectoria que había de conducirlos a ser los perros guardianes más fieles del hábito histórico de la opresión del hombre por el hombre. Pesó a los lagunos que se escamotaban del palabrerío frondoso y son incapaces de desentrañar el verdadero pensamiento de los alucinados por

la posesión del poder, el marxismo ha representado siempre una palpitación del espíritu ancestral de las primitivas generaciones. No ha influenciado las llamadas clases superiores en que ha actuado, con ninguna idea nueva, pero ha recogido de ellas toda la pasión dominadora que heredan de sus antepasados para transmitirla como un veneno a las multitudes oprimidas, destinado a realizar su acción reivindicadora. Les debe más el despreciable orden imperante, que a todos los tiranos más odiosos que registra la historia del mundo. Aquellos han procedido en nombre de propósitos inequívocos, fáciles de ser advertidos por las mentalidades más cegatas; éstos los han disfrazado con el follaje de principios renovadores, disfrazando las purulencias del Estado a pretexto de transformarlo en benefactor de la sociedad humana, alimentando ilusiones en el pueblo, que la realidad iba matando.

Hoy todo el pasado funesto es por ellos reivindicado. Mussolini refleja esa pasión vivida por el marxismo y la aplica hasta sus últimas consecuencias, consistentes en no reconocer otra razón ni otro derecho que la razón y el derecho de una minoría erigida en tuteladora de un conjunto y cuyas decisiones adquieren carácter de cosa sagrada. Para llevar a semejante fin, los métodos difieren, pero el objetivo prevalece. El sufrimiento universal hubo de adelantarse a la violencia en determinados momentos para establecer la dictadura social demócrata. Ella tuvo su fugaz imperio antes de la guerra, materializada en una franca alianza con el capitalismo internacional. Sin la colaboración socialista, la espantosa hecatombe no hubiera podido tener ejecución. Las masas sin personalidad, obedientes a la palabra de sus jefes, han decidido el horriblo conflicto,

"A los jóvenes"

La Editorial de LA PROTESTA editará en breve el hermoso trabajo de Pedro Kropotkin titulado "A los jóvenes", para ser distribuido gratuitamente.

Llevando la firma del querido camarada desaparecido, de más está cualquier recomendación. Sólo diremos a ese respecto que dicho trabajo es hoy día actualísimo como cuando fue escrito. Y creamos haber dicho todo lo que corresponde.

A los centros, agrupaciones gremiales, etc. les será servido a \$ 3.— el ciento.

Se pide a los interesados que vayan solicitando las cantidades que deseen, a los efectos de regularizar el tiraje.

Libros recién recibidos

En venta en esta Administración

- Guía de la Salud, por el Dr. Werner Haeber Devos...
Adelante Zorastros, por Federico Nietzsche...
La Isla de los Pingüinos, por A. Franos...
Somos y Arena, por V. Blasco Ibañez...
Uranio, por C. Flammarion...
El nuevo Adam, por Noelle Rogas...
El Héro de Goba el Simple, por A. Adá y A. Jaspoviel...
Kosenda y Trés (2 tomos, por Victor Hugo...
El Hombre Pura (2 tomos), del mismo autor...
Mochos y Comentarios, por E. G. Gilman...
Fábri Grato, por Mario Merisani...
Las Naves Oscuras (Raspafán), por J. Kessel y Helena Isrovlway...
Aprodiá, por Pierre Louys...
La Doncella, por Voltaire...
Elo, por Antonio Daudet...
El Popé, por Leonidas Andriev...
Borio Petrovich, del mismo autor...
Almas Muertas (2 tomos), por W. Gogol...
Sangre de mi Sangre, por J. M. Blázquez de Pedro...
La Argentina que yo he visto, por Manuel Gili de Oto...
Estudio de una Filosofía de la Dignidad Humana, por Pablo Gili...
El Héro de la Revolución, por Upton Sinclair...
EN ITALIANO
La Grande Rivoluzione, por Pedro Kropotkin (2 tomos)...
D'Italia tra due Orsepi, por A. Borghi...
Fra "Contadini", por E. Malatesta...
El Banchetto del Genov, por Armando Borghi...
L'ora di Maramaldo, por Virginia D'Andrea...
La Compagnia del Puro, por Pietro Kropotkin...
Masana della Bellepione (trama italiana), por Luigi Feuerbach...
FOLLETOS
Sembrando Flores por F. Urales...
¿Dónde está Dios?, por M. Ray...
Palabras a las mujeres, por Manuel Márquez...
Las doce pruebas de la inocencia de Dios, por Sebastián Faure...
El Orismo de Chicago...
La Mujer, por T. Giramont...
EDITORIAL MODERNA
(\$ 0.50 el tomo)
Marxismo Gorki — Páginas de un Seculo Seco.
Eduardo Redza — Evolución y Revolución.
O. Kirbean — La Guerra.
P. Kropotkin — Discursos sobre moral.
Wladimir Kowenski — En Siberia.
Eduardo Nalla — La Coacción Moral.
Eduard Thoen — Un Episodio del Pueblo.
Eduard Nalla — Orfines Liberatorie.
Guy de Maupassant — Dios de Dios.
G. Chaperon — Beneficio Sociológico.

- Para la Propaganda
Para Orosca, el millar de ejempl. \$ 30.—
Con envío al interior \$ 35.—
Entre Compañeros, el millar \$ 30.—
Con envío al interior \$ 35.—
Folios al Pueblo, No. 2, y folletos con los folios sobre la Guerra y el militarismo, de Baudrix y R. de Ligat, \$ 1.— el año, incluido.
CONDUCTORES DE CARROS
(Sección Parque Patricios)
Por haberse negado el burgués Agustín Nelli a seguir pagando a los conductores las horas extras, se declararon en huelga los obreros de esta tropa. El conflicto surgió espontáneamente y es mantenido por la totalidad del personal.
El troyero Nelli tiene corral en la calle Pedro Echagüe, por lo que se recomendó a los obreros del gremio apliquen las medidas que corresponde para doblegar la prepotencia de ese burgués.

LA COMISION
A los camaradas que posean talonarios de los camaradas de San Juan, que como todos saben, sufrieron y siguen sufriendo el peso de la reacción desencadenada en aquella provincia del insalvable capitalismo.
Próximamente se dará a publicidad el programa.

LA COMISION
A los camaradas que posean talonarios de los camaradas de San Juan, que como todos saben, sufrieron y siguen sufriendo el peso de la reacción desencadenada en aquella provincia del insalvable capitalismo.
Próximamente se dará a publicidad el programa.

Movimiento obrero

HUELGAS

ORREROS PANADEROS JUNIN

Comité Pro Bloqueo a la Panadería "La Equidad"

Este Comité poses en conocimiento de las organizaciones que en su última reunión acordó enviar la presente circular a todos los sindicatos similares del país, a efectos de ponerles en conocimiento del Boicot que pesa sobre la panadería Cooperativa Socialista "La Equidad".

Como estarán enterados por intermedio del diario "LA PROTESTA" y "Renovación", órgano de la Federación Obrera Provincial de Buenos Aires, nos dirigimos a vosotros en demanda de solidaridad a fin de salir airoso de esta cruzada que ésta entidad sostiene contra los peruleros del socialismo convertidos en despóticos patronos de "La Equidad".

Se trata sencillamente, camaradas, de activar en todo lo que a nuestro alcance esté el boicot a dicha casa, evitando en los momentos de nuestras localidades que surtan harina a dicha casa, hasta tanto no se rinda ante la justicia que, como obreros, nos asiste.

Por lo tanto esperamos que no caerá en el vacío, el pedido de solidaridad que dirigimos a la conciencia del proletariado millonario.

El Comité Pro Bloqueo "La Equidad"
Correspondencia: Arnaldo Rubén, España 175, Junin — E. C. P.

CIGARREROS Y C. DE HOJA

Conflicto con la casa Juan Hernández.— El conflicto seguido con dicha casa se mantiene como el primer día, pues los trabajadores que están allí trabajando, Argoe Ramírez y Manuel Pérez, continúan al pie de la traido con ello la poca hombría que los castra con los mandatos del patrón, éstos reaccionan.

UNION CHAUFFEURS

CONFLICTO CON LA TROPA "NASI"

El movimiento que sostienen los camaradas que trabajan con los autos Nash, del garage Roudeau 2654, sigue con la firmeza del primer día a pesar de la traidón de unos pocos pobres hombres y del apoyo incondicional de la policía.

Habiendo abandonado el garage desde el primer momento del conflicto varios camaradas que guardaban en el y quedando todavía algunos, es por lo que invitamos a estos últimos a que en la brevedad posible lo abandonen, a fin de que no se les confunda con vulgares traidores de sus hermanos de trabajo.

Que la solidaridad sea un hecho para vencer a quien pretende aplastarnos.

AL GREMIO DEL VOLANTE

EN GENERAL

Recomendamos al gremio que se abstenga de consumir aceite y productos de la casa Movitoli, por encontrarse dicho aceite boicoteado por nuestra organización hermanada: la Unión Chauffeurs de la Provincia de Córdoba. Por lo tanto, invitamos a los camaradas a que no traicionen dicho conflicto y den pruebas, una vez más, del alto espíritu solidario.

¡adelante, y no desmayar hasta vencer la prepotencia capitalista que no desprecia ocasión para provocarnos!

LA COMISION

CONVOCAATORIAS

O EN DIFOLZ UNIDOS

Para tratar una importante orden del día, queda invitado el gremio en general a la asamblea que se efectuará hoy miércoles, a las 18 horas, en nuestro local, Paraná 124.

C. PRO BLOQUEO A PIGCARDO

Para hoy miércoles, en el local y hora de costumbre, quedan citados todos sus componentes, pues hay un asunto importante a tratar.

A. A. ORREROS EN CALZADO

Por asuntos de suma importancia, se cita a los componentes y simpatizantes de esta entidad a la reunión que se efectuará el sábado 19, a las 18 horas, en el lugar de costumbre.

PANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN

Este sindicato invita a los repartidores a la asamblea que se realizará el miércoles 16, a las 17 horas, en el local Baudrix 511, para tratar la siguiente orden del día:
Acta anterior — Balance — Correspondencia — Informe de la Comisión — Asuntos varios.

B. POPULAR "EMILIO ZOLA"

Para el jueves 17, a las 20 horas, en el local social, calle San Martín 2855, quedan citados todos los componentes y simpatizantes de esta Biblioteca. Se harán los trabajos finales de la función del próximo sábado y se informará sobre la propaganda desarrollada al respecto.

LA COMISION

CONDUCTORES DE CARROS

Por haberse negado el burgués Agustín Nelli a seguir pagando a los conductores las horas extras, se declararon en huelga los obreros de esta tropa. El conflicto surgió espontáneamente y es mantenido por la totalidad del personal.

El troyero Nelli tiene corral en la calle Pedro Echagüe, por lo que se recomendó a los obreros del gremio apliquen las medidas que corresponde para doblegar la prepotencia de ese burgués.

entradas y de rifas, les pedimos su devoción antes del sábado 19. Los de la localidad y pueblos vecinos, pueden entregarnos directamente, y los de otros lugares, a la dirección de la Biblioteca, o en LA PROTESTA, a nombre de Emilio López Arango.

A. A. "LUZ EN LA OSCURIDAD"

(Bahía Blanca)

Se comunica que la rifa que esta agrupación tiene en circulación pro rifa y que de bota sorteo en la última jugada del mes de diciembre, ha sido postergada para el último sorteo del mes enero de 1926, por no haber sido devueltos muchos talonarios en circulación.

El troyero, Juan Giménez.

COMITE PRO LOCAL DE LA F. O. LOCAL ROSARINA

Balances de la velada efectuada en el cine Libertad, el 19 de noviembre próximo pasado, a beneficio de Portuarios y Ferroviarios nidos.

ENTRADAS
Por 398 entradas vendidas a 0.60 \$ 238.80

SALIDAS
Por alquiler del salón \$ 130.—
Gastos de imprenta \$ 38.—
Formio municipal \$ 2.—
Propaganda \$ 6.40

RESUMEN

Entradas \$ 238.80
Salidas \$ 175.48

Beneficio \$ 63.40

Tesorero: A. V. Pérez. — Revisadores de cuentas: Alberto Leal y Luis Gujlarro. José Hernández, Secretario.

COMITE PRO PRESOR (Zárate)

Comunica a todas las instituciones y compañeros que posean talonarios de la rifa que esta entidad tiene en circulación a beneficio de este Comité y de LA PROTESTA, que por no haber contestado de varias localidades que se le envíen talonarios, se acordó postergarla para la última jugada del mes de marzo de 1926. Al mismo tiempo encargamos a todos los que poseen rifas, acusen recibos de las mismas y traten en lo posible de colocarla. Contestar a Valentín Ahsina 333, Zárate, P. O. C. A.

Miguel Grande — Secretario.

ORREROS PANADEROS (Lands)

De acuerdo con los camaradas que integran la sección Avellaneda, los obreros panaderos de Lands han resuelto constituir sección aparte. El nuevo sindicato ha establecido su secretaría en la calle Guido 511, y pide se le remita toda clase de publicaciones de propaganda que sostengan los postulados de la F. O. R. A., para la mesa de lectura.

LA COMISION

AVISOS

Se encarece a los compañeros que sepan el paradero del compañero Manuel Lado, comuniquen en dirección a E. García, por asuntos de organización, a la calle Díaz Vélez 3550 (Capital).

Comuniquen a los compañeros e instituciones que me dirijan correspondencia hasta ahora a la calle Chacabuco 761, que desde la fecha deben enviársela a la nueva dirección: San Martín 239, Tandil.

Sergio ALVAREZ

OFICIOS VARIOS

(Rosario de la Frontera)
Por el presente aviso ponemos en conocimiento de todos los compañeros que posean boletas de la rifa que puso en circulación esta sociedad, y que se ha jugado en el último sorteo del mes de noviembre de la Lotería Nacional, que los números premiados

Talleres Gráficos LA PROTESTA

Se hace toda clase de trabajos de imprenta y de encuadernación

LIBROS — FOLLETOS — REVISTAS

PERIODICOS — CARTELES — PROGRAMAS — RECIBOS — ESTAMPILLAS

DE COTIZACIONES — CARNETS — ESTATUTOS — SELLOS DE GOMA

CLICHES — ESTEREOTIPIAS — FOTOGRAFADOS — PAPEL CARTA

— SOBRES, ETC., ETC.

LA COMISION

COMITE PRO LOCAL DE LA F. O. LOCAL ROSARINA

Balances de la velada efectuada en el cine Libertad, el 19 de noviembre próximo pasado, a beneficio de Portuarios y Ferroviarios nidos.

ENTRADAS
Por 398 entradas vendidas a 0.60 \$ 238.80

SALIDAS
Por alquiler del salón \$ 130.—
Gastos de imprenta \$ 38.—
Formio municipal \$ 2.—
Propaganda \$ 6.40

RESUMEN

Entradas \$ 238.80
Salidas \$ 175.48

Beneficio \$ 63.40

Tesorero: A. V. Pérez. — Revisadores de cuentas: Alberto Leal y Luis Gujlarro. José Hernández, Secretario.

COMITE PRO PRESOR (Zárate)

Comunica a todas las instituciones y compañeros que posean talonarios de la rifa que esta entidad tiene en circulación a beneficio de este Comité y de LA PROTESTA, que por no haber contestado de varias localidades que se le envíen talonarios, se acordó postergarla para la última jugada del mes de marzo de 1926. Al mismo tiempo encargamos a todos los que poseen rifas, acusen recibos de las mismas y traten en lo posible de colocarla. Contestar a Valentín Ahsina 333, Zárate, P. O. C. A.

Miguel Grande — Secretario.

ORREROS PANADEROS (Lands)

De acuerdo con los camaradas que integran la sección Avellaneda, los obreros panaderos de Lands han resuelto constituir sección aparte. El nuevo sindicato ha establecido su secretaría en la calle Guido 511, y pide se le remita toda clase de publicaciones de propaganda que sostengan los postulados de la F. O. R. A., para la mesa de lectura.

LA COMISION

AVISOS

Se encarece a los compañeros que sepan el paradero del compañero Manuel Lado, comuniquen en dirección a E. García, por asuntos de organización, a la calle Díaz Vélez 3550 (Capital).

Comuniquen a los compañeros e instituciones que me dirijan correspondencia hasta ahora a la calle Chacabuco 761, que desde la fecha deben enviársela a la nueva dirección: San Martín 239, Tandil.

Sergio ALVAREZ

OFICIOS VARIOS

(Rosario de la Frontera)
Por el presente aviso ponemos en conocimiento de todos los compañeros que posean boletas de la rifa que puso en circulación esta sociedad, y que se ha jugado en el último sorteo del mes de noviembre de la Lotería Nacional, que los números premiados

Talleres Gráficos LA PROTESTA

Se hace toda clase de trabajos de imprenta y de encuadernación

LIBROS — FOLLETOS — REVISTAS

PERIODICOS — CARTELES — PROGRAMAS — RECIBOS — ESTAMPILLAS

DE COTIZACIONES — CARNETS — ESTATUTOS — SELLOS DE GOMA

CLICHES — ESTEREOTIPIAS — FOTOGRAFADOS — PAPEL CARTA

— SOBRES, ETC., ETC.



son los siguientes: Primer premio, \$ 200.— Segundo, \$ 100.— Tercero, \$ 50.—

Al mismo tiempo pedimos a los compañeros que aún no rindieron cuentas, que se apresuren a hacerlo, pues tuvieron tiempo de devolver los talonarios o girado el importe, y no así algunos no lo han hecho, sino que ni siquiera acusaron recibos. Los camaradas que así proceden, podrán darse perfecta cuenta de lo incorrecto de esta conducta. No sólo nos ocasiona graves inconvenientes, sino que nos impiden hacer el balance a su debido tiempo, sino que el procedimiento habilita muy poco a favor de la consecuencia y responsabilidad que deben caracterizar a todo militante del movimiento obrero y anarquista de la región.

Por lo tanto, esperamos que los camaradas tomen en cuenta este pedido y se apresuren a cumplir con el deber que nos impone la responsabilidad y consecuencia anarquista.

También comunicamos a los compañeros e instituciones que tienen correspondencia con esta entidad, que ha sido nombrado secretario en reemplazo del compañero José Reguilón, el camarada Justo Graciano, al cual debe dirigirse en lo sucesivo toda correspondencia relacionada con esta sociedad. Toman nota.

LA COMISION

A. A. "LIBRE ACUERDO"

Se ha reorganizado el conjunto artístico "Libre Acuerdo" el que trabajará como siempre por los ideales libertarios, tomando como medio el teatro.

No es posible advertir que, hoy como ayer, estamos del lado de los viejos buhardales de la propaganda anarquista, que son la F. O. R. A. y LA PROTESTA.

Los gremios adheridos a la FORA pretes, desde ya contar con nuestro concurso para las fiestas que tengan en proyecto. Correspondencia a nombre de la Agrupación, San Blas 1332.

EL SECRETARIO

PANADEROS Y R. DE PAN

(AVELLANEDA)

Comunica a los poseedores de boletas de la rifa de los dos mates, y un retrato de Baurman, que se sortó en el plebe de "LA PROTESTA" el que primer premio correspondió al número 605 pudiendo retirarse en el local Baudrix 511 (Avellaneda).

EL SECRETARIO

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

B. P. "EMILIO ZOLA"

(Remedios de Escalada)

Patrocinada por esta Biblioteca, a beneficio de su caja social y del periódico "Via Libre", se efectuará una función y conferencia el sábado 19, a las 20.30, en el salón-teatro "Centenario", calle Bahía Blanca 5264, Remedios de Escalada, con el concurso del cuadro artístico del Ateneo Cultural de Boca y Barracas. Se desarrollará el siguiente programa:

Apertura del acto por un compañero. — Hijos del Pueblo, por la orquesta. — La comedia dramática de tesis social, en tres actos, original del dramaturgo italiano Dario Nicodemi: "Reatozo". — El niño Américo Mancebo recitará "Infamia", de Marino Batto, y "Clarín", de Alberto Ghiraldo. — Conferencia por un compañero, sobre un tema educacional. — Declamación de poesías por las compañeritas Aurelia e Isabel Mancebo. — Sorteo de la rifa organizada por esta Biblioteca.

En los entreactos serán cantados a coro varios himnos revolucionarios. Entrada general, 80 centavos. Menores de 10 años no pagan. — Precio de la rifa, 20 centavos.

ORREROS DEL PUERTO

CICLO DE CONFERENCIAS DE PROPAGANDA GREMIAL E IDEOLOGICA

Domingo 20, a las 16 horas, en la isla Maciel, entre las calles Avda. La Plaza y Caseros.

Domingo 11 de enero, a la misma hora, calles Pavón y Mitre (Avellaneda).

Domingo 25 de enero, en el Dock Sud, calle Facundo Quiroga y Londres. Quedan invitados los obreros de la estiba y trabajadores en general.

En estos actos se protestará contra la mordaza policial en Buenos Aires y las represalias de que son objeto los trabajadores militantes de San Juan.

Hablarán, entre otros oradores, los camaradas E. Latelero y J. M. Acha.